



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

SOS Outaouais dénonce les coupes budgétaires au CISSS de l'Outaouais : la population est privée des services qu'elle mérite

Gatineau, le 19 novembre 2024 — SOS Outaouais exprime son indignation face aux compressions de 90 millions de dollars imposées au CISSS de l'Outaouais d'ici la fin de l'exercice financier. Ces mesures, qui forcent une rationalisation drastique des dépenses, témoignent d'un sous-financement chronique qui prive les citoyens de la région des services de santé qu'ils méritent.

Un signe alarmant de sous-financement

La demande de Québec de couper des millions de dollars pour éviter un déficit est une preuve évidente du déséquilibre dans le financement du réseau de santé en Outaouais. Selon la plus récente étude de l'Observatoire du développement de l'Outaouais (ODO), il manquerait 181 millions de dollars pour que la région atteigne la moyenne provinciale en matière de financement en santé.

« Lorsqu'on demande à une organisation de réduire ses dépenses d'une telle ampleur, cela confirme que le système est inadéquat pour répondre aux besoins de sa population. Ces compressions auront des impacts négatifs sur les services, qu'on le veuille ou non. Ce sont les citoyens qui en paieront le prix, dans une région qui est déjà en position de rattrapage constant, » a déclaré Jean Pigeon, porte-parole de SOS Outaouais.

Des conséquences concrètes pour la population

Bien que les efforts du CISSSO pour limiter les impacts directs sur les services aux patients soient louables, les compressions budgétaires ne peuvent se faire sans conséquences. Les soins à domicile, par exemple, souffrent déjà d'un manque de ressources en raison d'une insuffisance de lits d'hébergement dans la région. De plus, l'imposition d'un gel d'embauche pour les postes administratifs et cadres accentuera la pression sur les équipes existantes, risquant d'affecter la qualité et la rapidité des services.

Une situation intenable pour une région en crise

Depuis des décennies, l'Outaouais est systématiquement sous-financé. En 2016, l'Assemblée nationale a reconnu cette réalité, mais aucune solution concrète n'a été mise en place. Ce manque de financement est aggravé par des réalités uniques à notre région, notamment l'exode des travailleurs vers l'Ontario et le coût élevé de la main-d'œuvre indépendante, qui a représenté 46 millions de dollars en 2023-2024.

SOS Outaouais exige des solutions pérennes

SOS Outaouais appelle le gouvernement à prendre des mesures immédiates pour corriger ces inégalités et assurer un financement équitable :



1. **Un rattrapage financier de 181 millions de dollars** pour atteindre la moyenne provinciale.
2. **Une rémunération différenciée et des incitatifs** pour attirer et retenir le personnel dans un contexte frontalier.

La population mérite mieux

« Les citoyens de l’Outaouais méritent un système de santé qui répond à leurs besoins, pas des mesures de restriction qui compromettent leur accès aux services. Nous devons mettre fin à ce cercle vicieux de coupes et de sous-financement qui pénalisent injustement notre région, » a ajouté M. Pigeon.

30

Pour Informations :

Jean Pigeon

Porte-parole SOS Outaouais

819-968-8447

jpigeon@fondationsanteoutaouais.ca

À propos de SOS Outaouais

SOS Outaouais est une coalition d’organismes et de citoyens de tous les secteurs de l’Outaouais, appuyée par la Fondation Santé Outaouais. La coalition vise à améliorer les soins de santé et les services sociaux dans la région en plaidant pour une reconnaissance des particularités régionales et une répartition équitable des ressources.